

Fustigó duramente la política llevada a cabo, en toda Cataluña, por los regionalistas, y en párrafos muy elocuentes, que fueron aplaudidos, expuso lo que a su sentir significaba el triunfo de la candidatura liberal en este distrito.

Finalizó recomendando a sus correligionarios y afines votasen con entusiasmo la candidatura del señor Boét; ya que su triunfo significaba la regeneración política y administrativa del distrito de Granollers.

Al levantarse a hablar el candidato don Andrés de Boét, es saludado con una calurosa ovación.

El señor Boét, visiblemente emocionado, hizo expresión de su sincero agradecimiento por el honor de que se le había hecho objeto. Aceptó lo que el consideraba puesto de honor e hizo presente que lucharía con fe y entusiasmo en pro de los intereses del distrito.

Dijo que *obras son amores y no buenas razones*; por ello no hacía ofrecimientos que no sabía si mañana podría cumplir.

Afirmó que para la defensa de toda causa justa, hallarán en él acogida lo propio amigos que adversarios.

Se congratuló de que fuesen sus amigos los que enarbolaban la bandera de moralización administrativa, ya que ella era la llamada a hacer pueblos grandes y que todo debía forzosamente redundar en beneficio del distrito.

Terminó el señor Boét, alentando a los presentes para que luchen con entusiasmo y que a nadie más que a ellos eabría la gloria de hacer dado fin al inicuo caciquismo importado por la Lliga Regionalista.

Calurosa ovación coronó el discurso del candidato liberal; como muy aplaudidos fueron todos los oradores.

El Sr. Torras dió fin al acto, después de haber dado lectura al siguiente expresivo telegrama de adhesión a la proclamación del señor Boét, que desde Vich dirigiera el digno diputado provincial por este distrito, don Alejandro Bosch y Catarineu:

«Vich, 29, a las 20'50.

Sr. D. Andrés Boét : Unión Liberal

Granollers

Recibido telegrama. Mi entusiasta adhesión acto proclamación su candidatura. Imposible asistir por trabajo inaplazable mi distrito y auxilio candidato liberal Castelltersol delegando representación amigo Francisco Torras Villá. Recomiendo correligionarios luchen entusiasmo para triunfo candidatura liberal democrática distritos hermanos Granollers-Vich.

Alejandro Bosch».

* * *

En la fonda de Europa obsequió el señor Boét a sus amigos, con una comida íntima, durante la cual reinó la mayor animación. Los comensales, que lo fueron en número de cien, se dirigieron después a «La Unión Liberal», donde el señor Boét conferenció detenidamente con las diferentes representaciones de los

pueblos del distrito, dándoles instrucciones concretas para la lucha del próximo domingo.

A las siete de la tarde regresó el señor Boét a Barcelona, satisfechísimo de la importancia que revistiera el acto de la proclamación, precursor de la victoria que indudablemente alcanzará el día 9 del corriente abril.

La Lliga se descomponé

La Lliga Regionalista se descomponé, por la carencia progresiva de los elementos que constituyen un organismo social; y la descomposición, es la resultante de haberse desarrollado en un ambiente ficticio y, por ello, incapaz para penetrar en la entraña del pueblo catalán, al cual no le basta la sola contemplación de lo ya creado, característica primordial del regionalismo.

Al catalán, le agrada la tradición, pero no como único alimento de la mentalidad; le agrada más ser actor personal de la labor humana; y de ahí que los movimientos políticos y sociales de la Lliga Regionalista no sean sincrónicos con los ideales del pueblo.

El toque de alarma, electoral, de la Lliga, ya no es general para toda Cataluña, sino circunscrito al punto donde asoma el peligro para su futura existencia.

Este peligro radica en los distritos electorales de Vich y Granollers, que son los que eligen diputados provinciales, entre cuyos agraciados figura el señor Prat de la Riba, actual presidente de la Diputación y de la Mancomunidad.

La supuesta conjura gubernamental contra Cataluña, es el canto de guerra de la Lliga para evitar la victoria electoral de los señores Bosch y Boét en los distritos de Vich y Granollers; victoria que significaría la futura derrota del presidente de la Diputación provincial, alma de la Lliga Regionalista.

Los requerimientos de «La Veu de Catalunya» a todos los regionalistas catalanes, para que con sus amigos y relaciones intervengan en la contienda electoral de Vich y Granollers, procurando votos para los candidatos regionalistas, revelan el pánico que se ha apoderado de los hombres de la Lliga, llegando sus lamentos al extremo de temer que podrían anularse los esfuerzos y sacrificios hechos durante quince años.

La virtualidad de las doctrinas de la Lliga Regionalista, pretendiendo inundar toda España, depende de un hombre.

Sí; así es como Prat de la Riba se confiesa un nuevo Moisés, con el *manná* de la Mancomunidad; y Plaja pasa a ser símbolo secundario, algo así como un soldado de retaguardia del regionalismo.

Comprueban su insignificancia, las promesas hechas a los agricultores del distrito en sus viajes, acompañado de contratistas *ideales*, con banderolas, picos y azadones.

Afirma «La Veu», no que triunfará Plaja, sino que será elegido diputado provincial por Vich-Granollers — *costi'l què costi i pesi a qui pesi* — don Enrique Prat de la Riba.

Nosotros, de momento, aseguramos que por los distritos electorales de Vich y Granollers serán elegidos diputados a Cortes, respectivamente, don Alejandro Bosch y Catarineu y don Andrés de Boét y Bigas.

¿Por qué?

Durante muchos años, los movimientos de

la masa electoral de Vich-Granollers obedecían a las oscilaciones de la política general, ora conservadora, ora liberal.

Desde Solidaridad Catalana, disminuyó constantemente la acción gubernativa y la Lliga, discreta y cautelosamente, se convirtió en formidable instrumento de caciquismo rural.

Concretado el problema al distrito de Granollers, bastó la acción constante de la Diputación provincial con los alcaldes y secretarios de los municipios, unida su acción a la de la llamada Cámara Agrícola del Vallés; y de las dos acciones reunidas, resultó el caciquismo rural del distrito, nunca mermado por la intervención gubernamental.

Así nació el diputado a Cortes, señor Plaja.

Ahora se trata de anular este caciquismo, cuya base no radica en el cuerpo electoral, como lo prueba el hecho de que los votantes, realmente regionalistas, no llegan en mucho a dos mil.

El candidato liberal, don Andrés de Boét; conocedor de esta verdad, no ha hecho más que agitar el sentimiento liberal del país para alcanzar una completa identificación con los electores.

Por ello alcanzará la victoria.

La fuerza electoral del señor Plaja, es ficticia; no tiene valor social.

El regionalismo de la Lliga ha sido como un relámpago.

Brilla, pero no fecunda.

AYUNTAMIENTO

Sesión del 29 de marzo

El miércoles, 29 del pasado marzo, celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde, don Francisco Torras.

Se aprobó el reglamento para la vigilancia fiscal de las carnes.

Igualmente se aprobaron varias cuentas de la comisión de Hacienda, de importe 427'85 pesetas.

Y se tomaron los siguientes acuerdos:

Dirigirse a la superioridad en consulta por si es posible normalizar la representación corporativa de los distritos primero y segundo.

Construir, mediante concurso, una sección de nichos.

Quedar enterado, el Municipio, de una comunicación de don Rómulo Bosch, consignatario de los señores Pinillos, Izquierdo y C.^a, en que manifiesta su gratitud por el pésame acordado con motivo del naufragio del «Príncipe de Asturias».

Dejar sobre la mesa el inventario y balance del patrimonio del Ayuntamiento y situación económica del mismo, en 31 de diciembre último.

Pasar a la comisión de Hacienda un oficio del negociado respectivo, para vigilancia del registro de carros.

Proceder al estudio de la implantación del Tribunal industrial y efectividad de la ley del descanso dominical.

Testimoniar a don Andrés de Boét y a cuantos hayan también cooperado, la gratitud del Ayuntamiento por sus gestiones en pró del enlace de esta central telefónica con la línea internacional y concesión de un crédito de 4,000 pesetas para afirmado de la travesía urbana de esta villa.

Nombrar a don Jaime Corbera hijo predilecto de esta localidad por el acto loable de hacer construir, a sus expensas, un nuevo